

## NOTAS DE PRIMERA PLANA

**Reforma:** Caen 17% bolsas de EU en 3 meses de Trump. **El Universal:** Riesgo económico, alto en 7 estados por aranceles de Trump. **La Jornada:** Televisa transmite campaña de EU contra migrantes. **Excélsior:** Dejan inoperantes reformas prioritarias. **El Heraldo de México:** Triplican decomisos de fentanilo. **Milenio Diario:** CJNG y de Sinaloa usan casinos de EU para lavar ganancias del fentanilo. **El Financiero:** Descarta el FMI una recesión global en 2025... **El Economista:** El peso ha ganado casi 4% ante el dólar desde el regreso de Trump. **El Sol de México:** Salud deja al final su deuda con mexicanos. **24 Horas:** Desvía red 154 mdp en gobierno de Cuau. **Reporte Índigo:** Desafío en la Corte: Jueces vs robots.

## PRIMERAS PLANAS METROPOLITANAS

**Reforma Cd.:** Proponen erradicar 'consultas pretexto'. **El Universal Cd.:** Impugna metro suspensión por atraso en línea. **La Jornada Cd.:** Ignoran autoridades queja vecinal sobre obra irregular en San Pedro de los Pinos. **Excélsior Cd.:** Denuncian a jueces por abuso de autoridad, violencia.... **El Heraldo de México Cd.:** Exportan modelo de utopías a Argentina. **Milenio Diario Cd.:** Vacaciones de Semana Santa en Chapultepec. **El Sol de México Cd.:** Proponen oficina que ayude a migrantes. **Reporte Índigo Cd.:** Mercados de ilegalidad.

## TARJETA INFORMATIVA

IECM

El Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM) invitó a la ciudadanía a conocer las boletas que se usarán en el Proceso Electoral Local Extraordinario 2024-2025 para la elección de cargos del Poder Judicial de la Ciudad de México. El órgano electoral informó que el próximo 1 de junio, la ciudadanía de la capital del país recibirá tres boletas en colores diferentes: la rosa será para votar por quienes integrarán el Tribunal de Disciplina Judicial; la azul, para magistraturas, verde, para juezas y jueces del Poder Judicial local. Recordó que en este proceso electoral la ciudadanía deberá escribir en los recuadros que encontrará en la parte superior de cada boleta los números de las personas candidatas que eligió, sin importar la materia. [El Heraldo de México](#), [Ovaciones](#), [La Crónica de Hoy](#), [La Prensa](#), [Basta](#), [El Universal \(sitio\)](#), [Amexi CDMX \(Sitio\)](#), [Ovaciones \(sitio\)](#), [Dossier de Prensa CDMX \(sitio\)](#), [El Heraldo de México \(sitio\)](#), [El Sol de México \(sitio\)](#), [La Crónica de Hoy \(sitio\)](#), [El Informador JAL \(sitio\)](#), [Pulso SLP \(sitio\)](#), [Pasantas DF CDMX \(Sitio\)](#), [Miradas \(sitio\)](#), [Grupo MarMor MICH \(Sitio\)](#), [La Silla Rota \(sitio\)](#), [Línea Política MX \(sitio\)](#), [MSN Noticias EU \(sitio\)](#), [Poder Ciudadano CDMX \(Sitio\)](#), [Expresión Informativa OAX \(sitio\)](#), [24-Horas.mx \(Sitio\)](#), [La Jornada \(sitio\)](#), [La Razón On line \(Sitio\)](#), [Agencia de Prensa Online \(sitio\)](#), [Vértigo Político \(sitio\)](#), [Víctor Americano \(Sitio\)](#), [Cúspide México CDMX \(sitio\)](#), [CCO Noticias \(sitio\)](#), [Sonora en Equipo SON \(Sitio\)](#), [La Querella Digital CDMX \(sitio\)](#), [ContraRéplica CDMX \(Sitio\)](#), [Telediario \(Sitio\)](#), [Diario de México \(sitio\)](#), [Hoja de Ruta \(Sitio\)](#)

Analistas políticos como Rafael Morales y Claudio Flores han expresado su preocupación por la falta de interés ciudadano en el proceso para elegir a nuevos miembros del Poder Judicial. A pesar de la difusión de spots publicitarios y entrevistas con candidatos, la comunicación política parece no haber logrado movilizar a la ciudadanía. (...) "Aquí en la Ciudad de México, platicábamos el otro día con la **Presidenta consejera (SIC) del Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)**, (que tomará) más o menos entre 15 y 20 minutos la votación de cada persona", mencionaron. [Canal 40 Adn](#)

De 20 candidatos a jueces y magistrados locales que no participarán en los debates que organizará el **Instituto Electoral de la Ciudad (IECM)**, debido a que no tienen contrincantes, 13 son mujeres. En la contienda judicial capitalina existen 612 aspirantes, pero sólo 309 aceptaron aparecer en los foros de discusión sobre sus propuestas. Una de las reglas que fijó el árbitro de los comicios para llevarlos a cabo es que hubiera por lo menos dos postulantes al mismo cargo en cada Distrito electoral. La **consejera Érika Estrada** consideró que el hecho que 13 mujeres no puedan contrastar sus argumentos podría significar una afectación con connotación de género, razón por la que propuso agregar los 20 aspirantes excluidos a debates ya calendarizados de la misma materia, aunque no correspondan al mismo Distrito, mientras que en dos casos tendrían que agruparlos por género. [Reforma](#)

En entrevista para Metrópoli con Juan Manuel Jiménez, **Erika Estrada Ruiz**, consejera del **IECM** habló de los foros de debate que llevará a cabo el instituto para las candidaturas al Poder Judicial de la Ciudad de México. "Desde el **IECM** nos propusimos abrir espacios para que la ciudadanía conozca un poco más estos perfiles, a estas personas que están participando para alguna de las candidaturas y ocupar uno de estos 137 cargos en la Ciudad de México", explicó. **Estrada Ruiz** dijo que los foros de debate se realizarán de manera virtual y serán grabados para difundirlos posteriormente en Youtube y las distintas redes sociales y que la ciudadanía pueda ubicar los que sean de su interés, la consejera aclaró que estos debates son opcionales para los candidatos. [Noticias MVS \(Sitio\)](#)

El próximo 1 de junio de 2025 tendrá lugar un proceso electoral histórico en México. Por primera vez, en las urnas se elegirá a integrantes del Poder Judicial, tanto a nivel federal como en el ámbito estatal. La jornada se llevará a cabo en las 32 entidades federativas, aunque no en todas las personas electoras recibirán el mismo número de boletas. El carácter novedoso e inédito del proceso ha implicado enormes retos para las autoridades a cargo de su organización, así como dudas entre las personas electoras que acudirán a las urnas el primer domingo de junio. Para ello, el consejero del **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)**, **Ernesto Ramos Mega**, aclaró cuáles son los cargos que se elegirán en la capital. [Infobae América \(Sitio\)](#)

Durante la primera semana de campañas para la elección del Poder Judicial continuaron las declinaciones de candidatos a ocupar un cargo de juez o magistrado. El **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)** informó que 612 aspirantes arrancaron campañas este 14 de abril, pero actualmente son 607 las candidaturas que se mantienen en la contienda, las cuales compiten por 137 cargos: 98 para jueces, 34 para magistrados y cinco para magistrados del Tribunal de Disciplina Judicial. [El Universal, El Universal \(sitio\)](#)

Durante estas campañas para la elección del Poder Judicial, los funcionarios capitalinos pueden promover la participación ciudadana, pero abstenerse de realizar proselitismo a favor de alguno de las 608 candidaturas que aún participan. De acuerdo a los lineamientos para garantizar la equidad en esta contienda, que fueron aprobados por el **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)**, las personas servidoras públicas y operadoras de

programas sociales deberán abstenerse de realizar actos de proselitismo o manifestarse a favor o en contra de alguna persona aspirante o candidata, ya sea de manera directa o mediante el uso de mensajes, logotipos, símbolos, imágenes u otros elementos que pudiera vincularles con éstas. [El Universal \(sitio\)](#), [El Mañana TAMPS \(sitio\)](#)

Las campañas para elegir, por primera vez, a 137 integrantes del Poder Judicial de la Ciudad de México (PJCDMX) - la mitad restante será electa en 2027- transcurren con dificultades por las propias restricciones legales a que están sujetos los 612 candidatos a ministros y jueces que contendrán el próximo 1 de junio. Rodolfo Salmón hizo campaña por la red social Instagram, la primera semana, para hablar primero a los trabajadores de los poderes judiciales federal y capitalino en su calidad de ciudadanos y luego se enfocará a detallar sus planteamientos a la ciudadanía en general. (...) Es de los 295 (48% del total) candidatos que aceptó la invitación del **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)** a participar en los debates que organizará. [El Economista](#), [El Economista \(sitio\)](#)

Con el fin de contrastar ideas y promover un voto informado, el próximo 1 de junio, el **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)** realizará 86 foros de debate entre las y los candidatas al Poder Judicial local. La comisión de Debates del **IECM** realizó un sorteo público para determinar el listado definitivo de Foros de Debate, el calendario, horarios, distribución de participación y orden de las intervenciones de las candidaturas. En el procedimiento se configuraron las listas con el código de debate, el cargo por el que se aspira, el Distrito Judicial Electoral Local (DJEL), el género de la persona candidata, la fecha de celebración del foro y el horario. [24 Horas](#), [24-Horas.mx \(Sitio\)](#)

En entrevista, Arturo Jesús Martínez Madrigal, secretario auxiliar de Acuerdos en la Secretaría de Acuerdos de la Suprema Corte de Justicia de la Nación y candidato a magistrado del Tribunal de Disciplina Judicial de la Ciudad de México, compartió su experiencia y perspectiva sobre el proceso electoral en el ámbito local. (...) "El levantar la mano para querer participar ha implicado mucho estudio y dedicación, porque no solo hay que seguir todos los lineamientos y restricciones que determina el Consejo General del Instituto Nacional Electoral, ya sabes, mediante acuerdos generales, sino también el **Instituto Electoral de la Ciudad de México**, en este caso, y el de otros estados más en la República, además de estar a contrarreloj para conseguir llenar toda la documentación solicitada y que se sigue solicitando constantemente". [Monitoreo Especial Radio 1](#)

Livia Liney, escribe: Rumbo a la Jornada de la Elección del Poder Judicial en la Ciudad de México, es un rompecabezas que se va armando a partir de cada injerencia de los involucrados, por su parte el **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)** se encuentra organizando la Elección, los candidatos empezaron campañas electorales, los medios de comunicación informan sobre los temas que aprueban los institutos electorales. Sin embargo, ¿dónde está la ciudadanía y qué tanto debe conocer sobre esta Elección inédita para emitir un voto informado el próximo 1 de junio? [Órbita Política CDMX \(sitio\)](#)

Glorieta de Colón publica: En plena Semana Santa arrancaron las campañas para elegir el próximo 1 de junio a 99 jueces, 34 magistrados y cinco integrantes del Tribunal de Disciplina Judicial, todos de la Ciudad de México. Sin pena ni gloria transcurrió así la primera semana, y la nota más sonada en este tema fue el apercibimiento que les hizo el **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)** a dos candidatas: Belén García López y Rossina Montandon Spinoso, quienes de saque ya nos están anticipando que les gusta hacer trampa. Ambas promocionaron (pautaron)

sus publicaciones en redes sociales, para lograr un mayor alcance no orgánico, antes del 14, día del arranque oficial. [El Independiente](#)

**Inserción del Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM).** El Instituto Electoral de la Ciudad de México, en cumplimiento a la ejecutoria de amparo indirecto 1489/2023 pronunciada por Quinto de Distrito en Materia Administrativa del Primer Circuito, hace un reconocimiento público de responsabilidad por los hechos que vulneraron los derechos humanos al trabajo y la seguridad social, relacionados con el ejercicio de la maternidad, así como el derecho de las mujeres a una vida libre de violencia, los derechos reproductivos, derecho a la seguridad jurídica y el principio de legalidad, cometidos en agravio de la Maestra Berenice Álvarez Becerril y su menor hija, durante los años 2015 y 2016. Los cuales fueron documentados en la Recomendación 08/2020, emitida por la Comisión de Derechos Humanos de la Ciudad de México. [La Crónica de Hoy](#)

**Inserción del Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM).** Este 1 de junio emite un voto informado. Visita Conóceles Judicial, entérate de los perfiles de las personas candidatas. [www.iecm.mx](http://www.iecm.mx). [La Prensa](#), [Eje Central](#), [Metro](#)

## ELECCIÓN DEL PODER JUDICIAL LOCAL

Arturo Ávila escribe: El próximo 1 de junio, por primera vez en la historia democrática del país, la ciudadanía tendrá la oportunidad de elegir directamente a juezas, jueces, magistradas y magistrados del Poder Judicial, tanto en el ámbito federal como, en algunos casos, en lo local. La semana anterior, la secretaria de Gobernación, Rosa Icela Rodríguez, explicó con claridad los alcances y reglas de este proceso inédito. Uno de los puntos más relevantes fue el recordatorio de que, gracias a una resolución del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, se amplió la posibilidad de promover la participación ciudadana en esta elección. Esto revierte un criterio del INE que limitaba la promoción exclusivamente al propio instituto, y que ahora permite que también los poderes de la Unión, así como los poderes estatales, en sus respectivas competencias, los **OPLEs** y los servidores públicos puedan fomentar la participación, siempre bajo estrictas reglas de imparcialidad. [El Herald de México](#)

## ELECCIÓN DEL PODER JUDICIAL FEDERAL

El secretario general de acuerdos de la sala superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), Ernesto Santana Bracamontes, admitió que las boletas para la elección judicial son "confusas". [La Jornada](#)

El Instituto Nacional Electoral (INE) anunció ayer que ya tiene definida la ruta para el conteo de los votos que resulten de las elecciones judiciales el 1 de junio. De acuerdo con el organismo, al cierre de las casillas seccionales y especiales iniciará la clasificación y conteo de las boletas. [El Herald de México](#)

La autodenominada iniciativa ciudadana Nuevo Poder Judicial promueve a través de su cuenta de X (antes Twitter) las actividades de candidatos a ministros con trayectoria morenista. Según la cuenta, "los candidatos de los que se hace divulgación por este medio son perfiles considerados e identificados con ideología de izquierda, afines al proyecto de transformación y con amplia trayectoria profesional". [El Financiero](#)

El Consejo General del Instituto Nacional Electoral (INE) validó que universidades, sindicatos, medios de comunicación y demás agrupaciones sociales pueden organizar foros con los candidatos a jueces, ministros y magistrados, Sin embargo, bajo la advertencia de que no se puede realizar una promoción personalizada de una candidatura, ya que corren el riesgo de perder la candidatura. [El Economista](#)

Luego de tres semanas del inicio de las campañas electorales para cargos del Poder Judicial, los mensajes proselitistas de candidatos en redes sociales se han desinflado, pues los constantes posteos que difundieron la primera semana ya no han sido publicados con la misma frecuencia, especialmente en el asueto de Semana Santa. [La Jornada](#)

La inequidad en la difusión de las candidaturas al Poder Judicial de la Federación (PJF) en presentaciones organizadas por sindicatos, medios de comunicación o universidades que resulten en favorecer el perfil de una sola persona, al no invitar a todos los aspirantes del cargo que se disputan, ya sea a jueces, magistrados y ministros, lo que será motivo de la cancelación de su campaña, y por lo tanto de su aspiración como persona juzgadora federal. [La Crónica de Hoy](#)

Cecilia Soto escribe: Sea cual sea el resultado de la elección, en materia de justicia y separación de Poderes el daño ya está hecho. Quienes lleguen al triunfo en la próxima elección judicial operarán bajo una Constitución que más que reformada ha sido deformada para reflejar un proyecto autocrático, irreconocible para la mayoría de los mexicanos, incluyendo los simpatizantes de Morena. [Excélsior](#)

Trascendió publica: Que restan solo cinco sesiones al periodo ordinario en el Senado y, como es previsible, se intensificará la campaña de llamado al voto en la elección judicial, aunque ahora con el visto bueno de la autoridad respectiva para que el Legislativo destine recursos a la promoción del proceso, pero no de aspirantes. [Milenio Diario](#)

Desde las Cloacas destaca: Apenas terminó la Semana Santa y al Instituto Nacional Electoral ya le espera otro viacrucis: la organización para la elección de jueces, magistrados y ministros. Falta poco más de un mes para que se lleve a cabo la elección judicial en nuestro país y las propuestas de algunos aspirantes a más de 881 cargos son, por decir lo menos, de pena ajena. [La Razón de México](#)

INE

El Consejo General del INE aprobó sin discusión en la sesión del pasado sábado un conjunto de reglamentos donde el instituto asume las funciones que ejercía el extinto INAI en materia de acceso a la información pública y protección de datos personales de los partidos políticos. [El Universal](#), [El Economista](#)

El Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) está considerando reabrir la denuncia contra Cuahtémoc Blanco, el diputado federal de Morena y exgobernador de Morelos, acusado de violencia política de género por la legisladora morenista, Juanita Guerra Mena. La propuesta fue presentada por el magistrado Reyes Rodríguez, quien sugiere revocar la decisión previa del INE, que desechó la queja argumentando que se presentó de manera extemporánea. [Basta](#)

Maquiavelo Tenía Razón destaca: El Instituto Nacional Electoral (INE) difundió los primeros datos sobre la realización de asambleas en curso para la conformación de nuevos partidos políticos en México. La regla es clara, la fuerza política naciente debe optar por dos caminos: 200 asambleas distritales con, al menos, 300 asistentes convencidos que se manifiesten individualmente por la creación del partido y su afiliación; o la realización de 20 asambleas estatales, con 3 mil participantes que hagan lo propio. [El Independiente](#)

Agenda Confidencial publica: Los gobiernos de la 4T, tanto el pasado como el actual ya demostraron que son capaces de doblegar a sus caprichos a aquellos organismos que se decían autónomos e independientes (INE, INAI, COFECE, CONEVAL...). [El Independiente](#)

La Trastienda refiere: El sábado, durante la sesión del Consejo General, la consejera electoral Dania Ravel fue la única que votó contra las reformas internas para que el INE se encargue de la transparencia en los partidos políticos. Ravel sorprendió al señalar que el procedimiento no fue el correcto porque los proyectos no fueron socializados adecuadamente con los partidos, sujetos obligados. Al escucharla, varias consejeras y consejeros del INE levantaron las cejas porque Dania Ravel fue la única que no asistió a la mesa de consejerías del jueves 17 de abril, donde nueve consejeros lograron un acuerdo sobre los cambios. [Eje Central](#)

## TEPJF

Kiosko publica: Nos comparten que "como flama de Juegos Olímpicos", el PRD se extinguió en San Luis Potosí tras perder su registro como partido, luego de que la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) confirmó que no cumplió con el requisito de postular candidatos propios en al menos la mitad de los municipios o distritos del estado durante el proceso electoral de 2024. [El Universal](#)

## PARTICIPACIÓN POLÍTICA DE LAS MUJERES

En los últimos años, las mujeres han ganado terreno en el ámbito político en el estado de Guanajuato. Desde hace décadas, las mujeres han influido en la entidad. Virginia Soto fue la primera mujer en ser presidenta municipal (Dolores Hidalgo). 2 Margarita Solís, la primera diputada local. Participó en las reformas del Código Civil. 3 Raquel Barajas, primera presidenta del Supremo Tribunal de Justicia. Mejor conocida en la política como Malú Mícher, fue la primera mujer guanajuatense en ocupar el puesto de Senadora. [El Heraldo de México](#)

## CONGRESO LOCAL

Mediante reformas a la Ley Orgánica y al Reglamento del Congreso de la Ciudad de México, el diputado de MC, Royfid Torres, busca que las consultas ciudadanas y los parlamentos abiertos no sean utilizados como pretextos para demorar discusiones incómodas. [Reforma](#)

El Congreso de la Ciudad de México impulsó una iniciativa que busca promover la obligatoriedad del derecho a la consulta a personas con discapacidad, pueblos y barrios originarios, comunidades indígenas y afroamericanas. La propuesta, realizada por el diputado Royfid Torres, señala que actualmente existen varios instrumentos de

participación de estos sectores, pero no se prevé una medida con la que se dé cumplimiento a la consulta, ni establezcan su carácter de obligatorio. [Reporte Índigo](#)

Aunado a los problemas de inseguridad y daños estructurales en los inmuebles de Tlatelolco, se suma el problema de movilidad por el mal uso de motocicletas, triciclos y scooters eléctricos, así como bicicletas que complican la vida de los habitantes, denunció la diputada, Diana Sánchez Barrios. Por ello, desde el Congreso de la Ciudad de México se exhortó a las personas titulares de la secretarías de Seguridad Ciudadana, Movilidad y de la alcaldía Cuauhtémoc, a fortalecer la coordinación interinstitucional y la aplicación del Reglamento de Tránsito en Tlatelolco. [24 Horas](#)

Ante la creciente demanda entre la población por vacunas contra enfermedades como el sarampión, tosferina, hepatitis, rubeola, paperas y el cuadro básico en recién nacidos, el PAN en el Congreso capitalino solicitó a la Secretaría de Salud capitalina, un informe sobre el desabasto y plazos para reponer el esquema de vacunas. [24 Horas](#)

El comercio ilegal de especies exóticas en los mercados de la Ciudad de México es una práctica realizada a la vista de todos, motivo por el que desde el Congreso local se impulsa la intensificación de operativos para erradicar las redes de tráfico. [Reporte Índigo](#)

La coordinadora de Morena en el Congreso de la Ciudad de México, Xóchitl Bravo aseveró que entre los legisladores de su grupo parlamentario no están enojados con sus aliados del PVEM y el PT, pues gracias a esa alianza han aprobado reformas constitucionales y a leyes secundarias muy importantes para lo que llaman el segundo piso de la cuarta transformación. [El Independiente](#)

Víctor Hugo Romo escribe: Clara Brugada, mediante sus audiencias ciudadanas identifica problemas en tiempo real y responde con acciones concretas. Este modelo de cercanía territorial permite que la seguridad se construya desde y para la comunidad. Otro eje decisivo ha sido la coordinación interinstitucional entre la Secretaría de Seguridad Ciudadana, la Fiscalía General de Justicia de la CDMX y el Congreso local. [El Heraldo de México](#)

Mensaje Político publica: El miércoles 9, las bancadas del PVEM y PT en el Congreso de la Ciudad de México organizaron una conferencia de prensa en el vestíbulo del recinto legislativo, lo que causó confusión y molestia en el partido Morena, porque consideraron que en realidad se trató de armar un bloque para ponerlos contra la pared y chantajearlos. El PVEM y PT ya estiraron mucho la liga con Morena y estará en veremos si de aquí al 2027 se dan las condiciones políticas para preservar su alianza. [El Independiente](#)

## CIUDAD DE MÉXICO

El Gobierno de la Ciudad de México y Buenos Aires alistan la firma de un "acuerdo de hermanamiento" para replicar el modelo de las Utopías, iniciativa creada por la actual mandataria, Clara Brugada Molina, cuando era alcaldesa de Iztapalapa, en la capital de Argentina. Así lo dio a conocer, en entrevista con El Heraldo de México, la coordinadora general de asuntos internacionales del gobierno capitalino, Rocío Lombera González. [El Heraldo de México](#)

En los próximos días, la plaza de la Constitución se convertirá en el "Zocalito de la Infancias" en el marco de las celebraciones por el Día del Niño y de la Niña en la Ciudad de México. Así lo anunció la jefa de gobierno, Clara Brugada Molina, al dar a conocer la cartelera de actividades culturales y recreativas que se llevarán a cabo en el primer cuadro de la ciudad. [Eje Central](#)

Habitantes de la colonia San Pedro de los Pinos, en la alcaldía Álvaro Obregón, han denunciado la construcción de una barda y la presencia de maquinaria pesada en un área que alegan es federal. Aseguran que la obra, que se está realizando sin permisos, invade el derecho de vía donde antes pasaba el ferrocarril a Cuernavaca y pretenden apropiarse del puente del ferrocarril que es un acceso a la colonia. [La Jornada](#)

Abuso de autoridad y violencia familiar son delitos por los que son denunciados los jueces y magistrados del Poder Judicial de la Ciudad de México. Así lo informaron funcionarios de la Fiscalía General de Justicia de la Ciudad de México (FGJCDMX) a Excélsior, quienes aseguraron que entre 2021 y 2024 se iniciaron aproximadamente 40 carpetas de investigación en contra de impartidores de justicia. [Excélsior](#)

El Caballito publica: Le contamos que, tras la salida de Juan Gutiérrez de la Dirección General de Concertación Política, que es el área encargada de la atención y gestión de marchas y bloqueos en la Ciudad de México, llegó un viejo conocido al Gobierno capitalino. Se trata de Juan José García Ochoa, quien fue subsecretario de Gobierno en las administraciones que encabezaron Marcelo Ebrard y Miguel Ángel Mancera, y ahora regresa con Clara Brugada, con quien compartió curul en la Cámara de Diputados hace algo más de una década. [El Universal](#)

## NACIONAL

En marzo se presentó un aumento de 40 por ciento en las drogas decomisadas en la frontera entre México y Estados Unidos en comparación con febrero de este año, según las cifras reportadas por la Oficina de Aduanas y Protección Fronteriza (CBP, por sus siglas en inglés). Durante el mes pasado, los agentes estadounidenses incautaron 21 mil 895 libras (9 mil 931.40 kilogramos) de narcóticos, mientras en febrero registraron 14 mil 694 libras (6 mil 665.08 kilogramos). Fentanilo, cocaína y metanfetaminas fueron las drogas que reportaron un mayor aumento en su intento de ser traficadas a Estados Unidos. [El Financiero](#)

La calificadora Fitch confirmó la nota soberana de México en "BBB-/perspectiva estable" en reconocimiento de la política macroeconómica prudente, finanzas externas robustas y la diversificación que mantiene la economía. Esto significa que la calificación crediticia del emisor soberano, se encuentra en el nivel más bajo del grado de inversión y no hay riesgo de sufrir una degradación o recorte en un lapso de seis a 12 meses. [El Economista](#)

En los últimos meses de gobierno del presidente Andrés Manuel López Obrador, el Instituto para Devolver al Pueblo lo Robado (INDEP) contravino los criterios de eficiencia, eficacia, economía y transparencia y además puso en riesgo los procesos de sorteo de inmuebles que el instituto llevó a cabo a través de otra institución: la Lotería Nacional (Lotenal). [Eje Central](#)

## COLUMNAS POLÍTICAS

Templo Mayor publica: Sí, es un día de luto para la transparencia y la rendición de cuentas, toda vez que este lunes México da un salto al pasado, una regresión de más de 25 años. ¿Por qué? Pues porque la pelea por el acceso a la información pública comenzó a tomar forma con un Juan Ciudadano que se preguntaba: "¿cuánto gasta la SEP en lápices?". [Reforma](#)

Bajo Reserva destaca: Quienes este fin de semana siguieron por televisión partidos de la liga mexicana de futbol, pudieron observar spots en inglés y con subtítulos en español donde el rostro telegénico de la secretaria de Seguridad Nacional de los Estados Unidos, Kristi Noem, advierte: "Si está considerando venir a Estados Unidos ilegalmente, ni siquiera lo piense. [El Universal](#)

Sacapuntas señala: Como en otros temas, el gobierno de la presidenta de México Claudia Sheinbaum Pardo está marcando diferencias con su antecesor, el ex presidente Andrés Manuel López Obrador. En medio año, las fuerzas armadas de nuestro país incautaron más fentanilo que en buena parte del sexenio anterior. La noticia no es cosa menor si se toma en cuenta que este asunto ha sido uno de los principales reclamos del gobierno del presidente de Estados Unidos, Donald Trump. [El Heraldo de México](#)

Pepe Grillo refiere: Gobiernos de todo el mundo invierten tiempo, dinero y esfuerzo en la batalla por la narrativa. Quien logra imponer su punto de vista tiene a la mano las victorias políticas. En diversas ocasiones, desde estas páginas, se ha hablado de la pertinencia de que la perspectiva del gobierno mexicano sobre temas torales de la relación bilateral con EU sea ventilada en medios de comunicación norteamericanos. No sería un gasto, sería una inversión. [La Crónica de Hoy](#)

## AGENDA

Reunión con el Instituto de las Mexicanas y los Mexicanos en el Exterior. 11:30 hrs. Microsoft Teams